
Relevé synthétiques des décisions du conseil municipal du 24 mars 2022 

Etaient présents : Chantal COMYN, Maire ; Franck SPICHT, Sylvie WAREMBOURG, Vincent 

COLAERT, adjoints ; Roger FEBURIE, Martine GHEKIERE, Franck RICHARD, Aurore 

SOONEKINDT conseillers délégués ; Juliette ACHTE, Laurence BERTELOOT, Christine 

CARPENTIER, Virginie CHRZANOWSKI, Rémi DEBRU, Stéphane DEKEISTER, Sylvie DEPRIESTER, 

Benoit DESTEIRDT, Isabelle MELLIET, Aurélien JOOS, conseillers. 

Absent excusé : Jacques DEVULDER donne pouvoir à Sylvie WAREMBOURG 

  

Finances : Vote des comptes de gestion de la commune. 

L’ l e t ajeu  de l’e e i e  tie t da s le e ou se e t i t g al du p t d’ava e 
de trésorerie de 400  € sous it e   pou  dispose  de fo ds suffisa ts pou  ouv i  
les paie e ts des fa tu es li es à l’ava e e t des t avau  de la salle de spo ts e  l’atte te 
de la perception des subventions. Alors même que fin 2021, 63 ,  € estaie t à 

percevoir des engagements de fi a e e ts de la CCHF et de l’Etat, la o u e e  pa tie 
grâce au Fonds de Compensation de la TVA perçu deux ans après la réalisation des 

investissements (soit 253  € e  , a su être présenté au rendez-vous du 

remboursement intégral de ce prêt relais. 

 este d’u  poi t de vue udg tai e a u  pa  les i pa ts des ha ges li es au  COVID. 
Si à la différence de 2020, les services (école, cantine, activités associatives et donc 

occupation des salles communales) ont  été moins impactés par des périodes de fermeture, 

le contexte de vigilance sanitaire nous a contraint de maintenir un effort élevé dans les 

a hats de p oduits d’e t etie , et le e fo e e t des o e s hu ai s pou  assu e  
hygiène et organisation différe i e des se vi es de l’ ole. 

  

Les D pe ses de fo tio e e t s l ve t à  ,  €.  

Les charges de personnel représentent le poste de dépenses le plus important du budget 

(423 ,  € . Une dépense en augmentation par rapport à 2020 (+ 68 ,  €) liée au 

fo tio e e t pe a e t des se vi es, au esoi  de e fo t e  pe so el d’e t etie , à la 
p e isatio  de l’e ploi de deu  personnes auparavant en emplois aidés afin de stabiliser 

la professionnalisation de certaines fonctions (notamment directio  e t e de loisi s  … 

Les ha ges à a a t e g al s’ l ve t à  ,  €. A ote  : une augmentation 

pe epti le des f ais d’ e gie  ,  € o t e   e  , des f ais d’e t etie  du 
at iel oula t …   € de su ve tio s o t té octroyées par la commune au secteur 

associatif. 

  



Les e ettes de fo tio e e t s l ve t à  021 ,  € (en hausse de 43 ,  € pa  
rapport à 2020) ce qui génère un résultat excédentaire de la section de fonctionnement de 

152 , € pou  l a e 2021. 

Parmi les principales ressources communales retenons : les produits de services (cantine, 

périscolaire, centre de loisirs) à hauteur de 62 ,  € ui ’o t epe da t pas et ouv  
leu  iveau d’ava t COVID   € e  , les dotatio s elative ent stables à 

342 ,  €, les i pôts et ta es pou   ,  €. Bie  ue les tau  d’i positio  ’aie t 
pas évolué depuis plus de 10 ans au niveau communal, la hausse des produits des taxes 

fo i es et d’ha itatio  de   € e   à   € e  , t aduit l’aug e tatio  
du nombre de foyers sur la commune. 

  

E  se tio  d i vestisse e t, les ha ges s l ve t à  .  €, incluant le 

remboursement du prêt relais de 400  €.  

Parmi les investissements significatifs réalisés en 2021 citons la deuxième phase des travaux 

aux vestiaires du stade (changements des menuiseries et bardage extérieur) pour 95 313,66 

€ ; la fe tio  de la pelouse du te ai  d’ho eu  du e stade pou   ,  € ; la 

rénovation de la cuisine de la salle polyvalente pour 21 , € , l’i stallatio  d’ lai ages 
led dans cette même salle pour 2 ,  € ; l’i stallatio  de li atiseu s à l’ tage de l’ ole 
pour 6 ,  € ; l’a hat d’u e ouvelle to deuse   € , d’o di ateu s pou  le se ta iat 
communal (5 ,  €  ; le ha ge e t d’u  oteu  de lo he de l’ glise   ,  € , le 
changement du chauffe-eau de la salle polyvalente (2 ,  €  ; le paiement de frais 

d’a hite tes pou  le p ojet e te sio  maison des associations (8 ,  €  , et … 

  

Les recettes de la se tio  d i vestisse e t totalise t  ,  € dont 253 ,  € de 
remboursement lié au Fonds de Compensation de la TVA et 149 ,  € de su ve tio s 
pe çues de l’Etat, et des olle tivit s locales. 

Il convient de prendre en compte également « les restes à réaliser » (RAR)  de la section 

d’i vestisse e t a  ils e  o ige t le sultat. Il s’agit e  d pe ses de elles ui o t t  
engagées mais non mandatées au 31 décembre 2021, et en recettes de celles qui sont 

certaines (subvention notifiée) mais ui ’o t pas do  lieu à l’ issio  d’u  tit e de 
recettes.  

Les RAR en recettes représentent 318 ,  € su ve tio s o  e o e totale e t ve s es 
pour la salle de sports (63 ,  €  et la rénovation des vestiaires du stade (55  €  ; les 
subve tio s d jà otifi es pou  l’e te sio  de la aiso  des asso iatio s   € , pou  
la réalisation du projet skate-park (70  € .. 

Parmi les 125 ,  € de « restes à réaliser » en dépenses, on retrouve principalement, la 



issio  de diag osti  de l’ glise confiée à un architecte du patrimoine (14  € , la fi  des 
travaux de création du nouveau géant (4  €  et les f ais li s à l’e te sio -rénovation de la 

maison des associations (102 ,  €  ota e t les t avau  de toitu e la s fi  . 

Le résultat cumulé « investissement » au 31 décembre 2021 est donc positif de 144 740, 

€. 

  

Il s ajoute au sultat u ul  « fonctionnement » qui est de 664 ,  € (  ,  € de 
sultat de l exe i e , +  ,  € de epo ts positifs des a es antérieures). 

  

De a des de su ve tio s / T avaux de s u isatio  de l glise 

 Le a i et d’a hite tes, a dat  pa  la o u e afi  d’ ta li  u  diag osti  de l’ glise, a 
sig al  des t avau  de s u isatio  à alise  e  u ge e afi  d’ vite  des hutes de pierre en 

différents endroits par le retrait de pierres (avec stockage) et pose de filets pare-chute. Afin 

de réaliser ces travaux, le conseil sollicite une demande de subvention au Département du 

Nord à hauteur de 40% du montant prévisionnel des travau    €HT  soit  €, et 
aup s de la DRAC Affai es Cultu elles , à hauteu  de % soit  €. 

  

Vote d u e su ve tio  a ti ip e pou  le o it  des f tes de Zege s appel 

 Éric WAESELYNCK, nouveau président du comité des fêtes, a adressé un courrier exprimant 

les diffi ult s fa e au  h a es des p o hai es a i atio s a uet des ai s, o a te …  
et solli ita t u e ava e de  € su  la su ve tio  de fo tio e e t o u ale. 
P opositio  valid e à l’u a i it . 

  

CCHF : Avis de la commune sur la atio  pa  la CCHF d u  dispositif de vid o-protection à 

l helle du te itoi e o u autai e. 

 La Communauté de Communes a réfléchi avec les services de gendarmerie à la mise en 

pla e d’u  s st e de vid o-protection (111 caméras au total sur 18 communes) sur des 

axes et points stratégiques (intersections, routes départementales, ronds-points) afin de 

p ve i  les a tes de d li ua e ou ide tifie  leu s auteu s Dispositif allia t l’o se vatio , 
la e o aissa e et la le tu e de pla ues d’i at i ulation). 

Le oût p visio el du p ojet s’ l ve à  , € H.T. pou  la C.C.H.F. ave  des 
ofi a e e ts e t e aut es de l’Etat et de la R gio . Les o u es e so t au u e e t 

sollicitées financièrement. 



Le Co seil Mu i ipal do e so  a o d à l’u a imité à la Communauté de Communes des 

Hauts de Fla d e pou  l’i pla tatio  d’au oi s u e a a de vid o-protection sur le 

territoire communal (rond-poi t e t e Es uel e  et Z ge s appel  p isio  faite u’elle 
devra solliciter en temps voulu les autorisatio s d’o upatio  de do ai e auprès des 

différents propriétaires, notamment le Département du Nord. 

  

Co t at d o je tifs ave  la diath ue d pa te e tale du No d. 

La commune travaille en partenariat avec la Médiathèque Départementale depuis 2006. Ce 

pa te a iat pe et le p t de dive s do u e ts à la i lioth ue, la te ue d’e positio s, des 
fo atio s pou  les voles et la ise e  pla e d’a i atio s i te o u ales o e Bi  
e  F te… Le e ouvelle e t de e pa te a iat se fait do ava t pa  o t at d’o je tifs 
pour une durée de 3 ans. Mme le Maire et Sylvie WAREMBOURG ne cachent pas leurs 

réticences de départ et celles des bibliothécaires bénévoles à la lecture de tous les objectifs 

diffi iles à attei d e. Ap s i te ve tio s aup s d’ lus d pa te e tau , au fi al, il e s’agi a 
ue de espe te  l’attei te d’u  o je tif ui se a pou  Z ge s appel l’i fo atisatio  de la 

bibliothèque. Dans cette situation le contrat pourra être signé, et le fonctionnement actuel 

ne variera pas. 

  

Travaux :  

Maison des associations : Fi  , l’appel d’off es e  vue de la ovatio  - extension et de 

la atio  d’u  espa e jeu es à l’ tage, a v l  u  oût p visio el de t avau  de plus de 
 k € HT pou  u  oût total i g ie ie o p ise de  k € ht.  

 Il a t  de a d  à l’a hite te de « revoir sa copie » pour respecter une enveloppe de 

t avau  autou  de  k€, e ui sig ifie alisatio  des t avau  pa  phases, ave  da s u  
premier temps uniquement la réalisation des travaux du rez-de-chaussée et suspension du 

p ojet d’espa e jeu es à l’ tage.  

 

Skate-park. 

F a k RICHARD e d o pte du p ojet ui e o siste pas u’e  l’i pla tatio  d’u  skate-

pa k ais e  la atio  d’u  espa e spo tif et de loisi s da s l’e ei te du stade a tuel. 
L’id e est de p ot ge  le te ai  d’ho eu , de e d e a essi le à tous l’a ie  te ai , et de 
procéder à des aménagements (espaces ludiques, et de détente) sur la zone enherbée qui se 

situe de i e le te ai  d’ho eu . L’Age e d’U a is e AGUR  a t  solli itée et a 

mandaté un architecte paysagiste qui a entendu le projet des élus et a réalisé des premières 

esquisses et ce gratuitement. F RICHARD évoque aussi la dimension participative du projet : 



une rencontre est prévue le 26 mars avec la ligue régionale de skate-park et les jeunes de la 

o u e, s’e  suiv a u e phase de p se tatio  du p ojet à la populatio .  

  

Voirie : programme 2022 CCHF et Département ; NOREADE 

Au p og a e  de la CCHF, seule la estau atio  du po t de l’Yse  est ete ue. Le 
départe e t a p vu la ise e  e o  de la RD  de la so tie d’agglo atio  ue d’Yp es 
à celle de la rue de Bollezeele. Une étude de giration a été réalisée sur les 3 carrefours au 

e t e de la o u e Mai ie/G a d’Pla e – Rue d’Yp es/Mo u e t au  o ts – Rue 

Morseley/ Rue de la Mairie) par le département pour améliorer la sécurité et le passage des 

us ota e t. A sig ale  gale e t à l’i te se tio  de la voie o ai e RD  et de la 
route de Saint-O e  RD  la fe tio  de l’ilot p o he du « stop ». 

  

Environnement : Aménagement foncier :  

 Sylvie WAREMBOURG rend compte des travaux de la commission environnement qui a 

défini quels pou aie t t e les p ojets de la o u e da s le ad e de l’a age e t 
foncier. Ressortent comme priorités : 

. le règle e t des p o l es d’i o datio s de plus e  plus f ue ts 

. préserver le patrimoine pris au sens large et le caractère flamand de nos campagnes 

. e  u  he i  de a do e elia t le village et La Clo he, da s l’o je tif de d se lave  
le hameau et de permettre une liaison piétonne sécurisée avec le village. 

. Préserver comme le préconise le conservatoire des espaces naturels régional le lieu dit « la 

savane » flo e et fau e  et les p ai ies hu ides ui l’e tou e t ave  atio  d’u  he i  
piétonnier pour y accéder. 

. o t i ue  au pla  de gestio  de l’Yse  de a i e o e t e ave  les o u es 
environnantes. 

. Sur la partie entre Zégerscappel, Eringhem et Pitgam contribuer aux actions préconisées 

dans le cadre de la politique des « pieds de coteaux » (éviter le ruissellement des eaux). 

Suite à es fle io s, des ha ges au o t lieu ave  des a teu s o e l’USAN, le 
conservatoire des espaces naturels par exemple, pour affiner davantage la faisabilité des 

projets.  

  

Fermeture de classe :  



  

M e le Mai e et S lvie WAREMBOURG appelle t ue l’i spe t i e de l’Edu atio  Natio ale 
a notifié une fermeture de classe à la rentrée 2022/2023. Une manifestation a été organisée 

en asso iatio  ave  la u i ipalit  et les pa e ts d’ l ves le  f v ie . M e le Mai e a saisi 
o e d’ lus et d’i stitutio s de ette situatio . Il se le ue tout se joue a le jou  de la 
e t e ave  u  o ptage du o e d’e fa ts. L’i spe t i e esti e l’effe tif à , la 
o u e a  ave   e fa ts de  a s ui s’ils so t p se ts au o e t du o ptage, 

pourraient permettre le maintien de la 7 ième classe.  Mme le Maire fait remarquer que si 

aujou d’hui  pa elles so t ve dues au lotissement du moulin, seules deux inscriptions 

d’e fa ts so t effe tives et deu  e  p ojet…U  ou ie  a t  fait au  fa illes pou  appele  
l’i po ta e de s’i s i e da s u e d a i ue de vie et de pa ti ipatio  da s le village.  

  

Franck RICHARD précise que le site internet « basculera » sur une nouvelle plateforme grâce 

au travail de JP Mille, bénévole. 

  

  

  

  

 


